



# SOLIDARITE CÔTE DES LÉGENDES

« SOLIDAIRES CHEZ NOUS AVEC LES REFUGIES »

Janvier 2023

## MERCI

Que vous soyez bénévole, hébergeur, donateur, adhérent, partenaire associatif ou élu du territoire, nous souhaitons vous remercier vivement pour votre soutien !

Grâce à chacun de vous, la Côte des Légendes prend sa part dans l'accueil des réfugiés. Qu'ils viennent d'Afrique, d'Asie ou d'Europe, ils ont bien sûr besoin d'un toit, de quoi se nourrir et cherchent à s'intégrer surtout grâce au travail, pour devenir autonomes. Les accompagner vers cette autonomie, c'est précisément la mission que l'association s'est fixée à sa création en 2016 (8 ans déjà !).

Nous souhaitons également remercier les premiers concernés : les « bénéficiaires » qui par leur courage, leur volonté et leur gentillesse nous impressionnent bien souvent et nous donnent cette énergie poursuivre nos actions au quotidien ! Des liens forts se créent au contact des familles.



## Une mobilisation formidable en 2023 !

On se souviendra de 2023 comme d'une année intense avec entre autres l'accueil de deux nouvelles familles. Une famille anglaise à Lesneven et une famille albanaise à Plouider sont hébergées par l'asso. On gardera aussi en tête de bonnes nouvelles telles que l'obtention des titres de séjour pour la famille arménienne hébergée à Ploudaniel et la régularisation d'un jeune Togolais.

Mais nous rencontrons aussi des difficultés avec des OQTF (Obligations de Quitter le Territoire) pour certains, et l'expulsion prochaine d'une famille que nous avons suivie quelques années...

A ce jour, nous aidons une quarantaine de personnes dont 6 familles, 16 enfants, une dizaine de personnes seules. Une quinzaine de bénéficiaires a pu trouver des emplois actuellement - le travail est essentiel, c'est la clé vers l'autonomie !

En 2023, nous avons aussi collecté plus de 9000 repas les samedis lors de la récupération alimentaire, et aussi assisté les familles les jeudis lors des distributions des Restos du Cœur. Nous gérons actuellement une dizaine de logements.

2023 nous a permis en outre de mener des actions de sensibilisation pour témoigner des contextes de migration dans les collèges et lycées du territoire et de co-organiser une soirée ciné-débat avec SOS Méditerranée lors du Festisol à Lesneven en novembre.

**GUISSÉNY** - *Mardi 11 juillet 23*

### Bénéficiaires et bénévoles de Solidarité Côte des Légendes se retrouvent

● Le dimanche 9 juillet, une quarantaine de personnes étaient présentes au repas organisé, chaque début d'été, par Solidarité Côte des Légendes. Cette année, l'association, présente sur le territoire du pays de Lesneven, avait ainsi choisi le centre nautique du Curnic comme lieu d'accueil. « Chaque année, nous organisons un repas pour que les familles, les bénévoles et les sympathisants de l'asso-

ciation fassent connaissance, explique Marie-Pierre Penn, l'une des membres du conseil collégial qui gère l'association. Nous accompagnons des familles réfugiées, en demande d'asile et des mineurs isolés. Nous les aidons dans leurs démarches pour trouver un logement, pour scolariser les enfants, leur apprendre le français et ainsi favoriser leur insertion ». Actuellement, sept familles et

quelques mineurs provenant d'Albanie, de Serbie, d'Afghanistan, d'Arménie ou d'Afrique, bénéficient de l'aide de l'association, reconnue d'intérêt général. Et même si elle bénéficie de subventions, elle est toujours en demande de dons pour aider au mieux les familles.

**Contact :**  
[solidaritecotedeslegendes.org](http://solidaritecotedeslegendes.org)



Certains participants ont préparé le repas, tandis que les plus courageux ont opté pour une baignade en mer.

## Les actions en cours et nos besoins en 2024 :

- Suite à une convention signée avec la commune de Plounéour Brignogan-Plage, nous allons pouvoir accueillir prochainement une famille dans le bourg de Brignogan.
- Nous sommes à la recherche de financements pour équilibrer le budget du « 100 pour un toit » de Lesneven. Nous accueillons la famille de Marinela, maman d'origine angolaise avec ses 4 enfants de 2, 6, 12 et 15 ans. Nous avons besoin de collecter environ 300€ par mois. Il est bien sûr possible de faire un don ponctuel, mais l'idéal serait un don mensuel : si chacun donne un peu régulièrement, cela nous aide à avoir une meilleure visibilité et permet un équilibre durable. Il est possible de faire un règlement par chèque, par virement ou sur internet en [suivant ce lien](#)



- **Nous recherchons très activement secteur de Lesneven Ploudaniel :**

**2 locations: un logement pour une famille de 5 personnes ainsi qu'un logement pour 2 personnes.**

**Ou bien une logement avec 4 chambres même secteur: budget 1000€ l'idéal serait de pouvoir emménager avant la fin du printemps.**

**Contactez-nous si vous avez des pistes ou des idées.**

- Vous avez envie de rejoindre nos équipes bénévoles ? Vous êtes bienvenu(e), n'hésitez pas à nous contacter par mail ou par téléphone pour échanger sur les diverses formes que peut prendre votre aide.



- Nous recherchons toujours des pistes de travail ... Nous sommes bien sûr à la recherche d'emplois pour nos bénéficiaires dans le domaine agricole, dans la restauration et également dans l'aide à domicile, les ménages, les petits travaux de jardin en chèque emploi service CESU. Et pour « nos » ados des petits travaux de nettoyage par exemple.

## Quelques infos :

- L'association a permis à un jeune papa de changer sa vieille voiture en lui accordant un prêt de 1000€.
- Elle a fait l'acquisition d'un vélo électrique et une petite remorque enfants pour permettre à une maman de se rendre plus facilement au bourg ou même d'aller jusqu'à Lesneven pour suivre ses cours de français.



Nous avons partagé une belle après-midi samedi 27 janvier avec les familles. Les enfants ont même pu voir le Père Noël avec quelques cadeaux : un moment familial et convivial très apprécié par tous, familles et bénévoles.

- Nous recherchons un lieu pour notre pique-nique estival fin juin/ début juillet pour une soixantaine de personnes.
- L'AG sera planifiée prochainement, elle aura lieu en mars ou en avril.
- L'association des commerçants de Lesneven a fait un don de 2500€ ! Merci pour ce grand soutien !



## La récup' : une équipe de choc !

Toutes les semaines, les bénévoles de l'association font la tournée auprès des personnes accueillies, pour distribuer des denrées alimentaires : c'est un moment sympa qui permet de faire un peu plus connaissance avec les familles, de discuter et de prendre de leurs nouvelles.

Pensez à renouveler votre adhésion 15€ en ce début d'année !  
Facile à faire sur internet en [suivant ce lien](#)

Notre ami Athanase Jaffrès de Plouider s'en est allé ! Il avait répondu présent dès 2017 lorsque l'association recherchait un hébergement pour Fatima. Ouvert et généreux, il était très attentif à Fatima, et ce lien était bien réciproque : une belle amitié ! Merci à la famille pour la collecte lors des obsèques.

## CHEZ VOUS

Ils étaient une cinquantaine de bénévoles et réfugiés de Solidarité Côte-des-Légendes réunis autour d'un goûter, à Plouider, samedi.



**PLUIDER**

## Solidarité Côte-des-Légendes reste mobilisée

Solidarité Côte-des-Légendes, association dédiée à l'accueil de réfugiés dans le territoire du Pays de Lesneven, s'occupe actuellement de sept familles et de quelques mineurs isolés.

● L'association Solidarité Côte-des-Légendes, dédiée à l'accueil de réfugiés dans le territoire du Pays de Lesneven, a réuni à Plouider, ce samedi 27 janvier, bénévoles et réfugiés autour d'un goûter. L'association s'occupe actuellement de sept familles et quelques mineurs

isolés venus d'Angola, d'Algérie, d'Arménie, d'Albanie ou du Cameroun. « Nous accueillons des personnes de nationalité étrangère ou apatrides, en demande d'asile, réfugiés ou en difficulté », explique Martin Vernier, bénévole. « Nous recherchons pour eux des logements et les accompagnons dans leurs démarches administratives et leur intégration en France ».

### Trouver des logements mais pas que

« Le plus difficile est de trouver des logements », enchérit Fabrice Cadoret, autre bénévole. « Heureusement, dans nos villages, les gens sont naturellement accueillants et la solidarité s'organise ». Vlash vient d'Albanie et travaille dans l'agriculture, Marinella et ses quatre enfants arrivent d'Angola. Son fils aîné, Celso, est scolarisé à Brest en

maçonnerie et s'exprime déjà parfaitement en français. Tout comme Gloria, arrivée également d'Albanie, qui joue les interprètes pour ses parents avec une aisance incroyable.

Reconnue d'intérêt général, Solidarité Côte-des-Légendes fait un travail remarquable auprès de ces personnes qui ont tout perdu. « Nous avons récupéré certaines familles dans la rue », se désole Fabrice Cadoret. Une nouvelle famille va bientôt être prise en charge par les bénévoles et la chaîne de la solidarité va s'activer. « On manque de tout et on accepte tous les dons pour aider au mieux les familles », poursuivent les bénévoles. « Nous allons bénéficier d'un nouveau logement, puisque le gîte d'étape de Brignogan va être mis à notre disposition, et ça c'est génial ! ».

Télégramme janvier 2024

**Solidarité Côte des Légendes**

1, place de la Mairie 29890 Plounéour-Brignogan-Plages



06 74 02 87 25  
(le soir)



solidaritecotedeslegendes@gmail.com



facebook.com/  
solidarite.cotedeslegendes